

## Caminos y carreteras

No puede darse estado más deplorable que el que presentan actualmente las vías de comunicación que dan acceso á Santander.

Sumamente abandonadas se hallan desde hace no pocos años las calles de esta ciudad, pero todavía denotan mayor abandono los caminos y carreteras que ponen en comunicación á la capital con los barrios y los pueblos próximos.

Esta es una de las cosas que siempre hemos tratado de poner de manifiesto para que quienes deben hacerlo remediasen lo que ha llegado á constituir una vergüenza y un sinnúmero de peligros.

Los carruajes, tanto dentro del casco de la población como en las afueras, corren grandes riesgos con motivo del pésimo estado del piso.

Este estado es consecuencia inmediata del abandono en que se han tenido, en general, durante no escaso número de años, los caminos y carreteras, sin ni siquiera echar cada cierto período de tiempo las cantidades necesarias de gravas para el mantenimiento de las vías en medianas condiciones de tránsito.

Hoy los caminos de las inmediaciones de Santander ofrecen el aspecto que presentan los de un pueblo de tres al cuarto, que no cuenta con los recursos necesarios para tener sus vías en las debidas condiciones.

El camino de Ciriago, que por conducir á los santanderinos hasta la morada en que han de descansar sus restos debiera de ser atendido con preferencia y como es debido, se encuentra sumamente deteriorado.

Los muelles de los carruajes que tienen que transitar por la indicada carretera, sufren grandes desperfectos, pues van pegando tumbos y saltos que en nada pueden favorecerlos.

Esto es sensible que ocurra con los coches fúnebres, dada la sagrada carga que conducen á la última morada.

El camino de Santander á Corbán se debiera de procurar por todos los medios que estuviera en las necesarias condiciones de conservación, pues de lo contrario es imposible que los cadáveres lleguen sin sufrir las fatales consecuencias del mal estado del camino.

Pensando en todo esto, que no puede por menos de herir todo género de sentimientos, desde los religiosos hasta los más íntimos, se debe de remediar inmediatamente el mal que lamentamos una vez más.

El magnífico paseo del Alta que debiera de ser atendido también por el Ayuntamiento como merece, pues constituye uno de los lugares de esparcimiento más hermosos de Santander está así mismo completamente abandonado.

La carretera de esta capital á Boó, sobre todo el trozo comprendido entre Peñacastillo y Muriedas, se halla intrasitable. Esto constituye un mal que origina no pocos perjuicios, puesto que dicha carretera es la principal entrada de Santander, y por consiguiente el tránsito es grandísimo, dificultándole en grado sumo el actual estado de conservación en que aquella se encuentra.

El punto de empalme de la indicada carretera con la nueva de Peñacastillo á Maliaño se encuentra en un estado imposible de describir. Dos ó tres días de lluvia son más que suficientes para poner aquel lugar poco menos que imposible de atravesar, no tan solo para las personas, si no que también para toda clase de vehículos.

El vecindario del barrio de San Martín, que es el lugar de Peñacastillo que más perjudicado resulta con el deficiente estado de la carretera, se ha quejado repetidas veces sin que sus justas lamentaciones hayan llegado á oídos del señor ingeniero jefe de Obras Públicas.

Por si nosotros somos más afortunados que los susodichos vecinos, rogamos á la Jefatura de Obras que fije su atención en el cruce de las carreteras indicadas, á ver si pone el necesario remedio ahora que los días comienzan á ser largos y las lluvias van disminuyendo.

## Ramillete Literario

## COSAS MIAS

El Cristo antiguo murió por el pueblo en un madero; el Cristo de nuestros días muere viendo en cruz al pueblo.

No es culpable de su daño el veneno, cuando mata; la culpa la tiene solo la mano que lo prepara.

Las cosas más nimias y lo más ridículo tienen un fondo de grandeza tanta que no concebimos.

Si algún día, arrepentida, quieres, mujer, encontrarme, sigue el camino en que veas que hay un reguero de sangre.

La lucha de la existencia es una lucha tan grande que no hay luchador que llegue á la mitad del combate.

Miguel de Siles Cabrera.

## LA ASOCIACIÓN EN AGRICULTURA

Las ventajas que proporciona la asociación son evidentes y de fácil comprensión, teniendo como á principales objetivos y fundamentos la reducción de gastos, puesto que repartidos entre varios, son menos gravosos que si ha de soportarlos uno solo; la mayor suma de capital á disponer; la mayor garantía que esto representa y por consiguiente, mayores facilidades para las compras, operaciones de crédito, etc., etc.

Las exigencias de la vida reclaman hoy una producción agrícola intensiva, que para llegar al máximo de economía y beneficio, obliga á emplear máquinas con perfección, rapidez y baratura. Estas máquinas no puede adquirirlas el labrador que cuenta con pocos recursos y tiene solamente que labrar una pequeña porción de terreno; pero si se une con otros y cada cual pone una parte, pueden llegar á completar el costo del aparato y resultará conveniente su compra, puesto que entonces será ya á una porción considerable donde habrá de aplicarse su trabajo, resultando así, que cada uno de los partícipes beneficiará de ventajas que la unión le habra proporcionado, cuando yendo solo, le estaban vedadas y podrá aplicar á un trozo pequeño de tierra, los mismos procedimientos de grande cultivo, que empleen otros propietarios más importantes y más ricos.

Aplicamos la idea á la compra de abonos, simientes, etc., etc. Ya se sabe que los vendedores cuanto mayor es la partida, más afinan sus precios. Si en lugar de comprar un saco de abono, ó un hectólitro de simiente, compra la Asociación 100 sacos de una ó de otra, no solo el precio á que se adquirirá cada saco ó cada hectólitro, será bastante menor, si que también en la mayoría de los casos permitira ahorrar mucho en los transportes y en algunos hasta obtener mayores facilidades para el pago.

Si estas son ventajas importantes, tratándose de compra, no son menores ni de ninguna manera desatendibles, las que la cooperación presenta para la venta y colocación de los productos, pues permite, que estando en buena armonía los productores puedan fijar un precio equitativo, remunerador y único para la venta de sus productos, evitando competencias; además, permite la venta directa al consumo ó á los grandes comerciantes, siendo los gastos que esto pueda originar, á repartir entre todos los de la Asociación, que beneficiarán también de la utilidad que pudiera restarles el concurso de, en este caso inútiles, intermediarios-revendedores.

Ampliando el campo de acción vemos que puede aplicarse también el sistema á la fabricación en común de varios productos

como mantecas, quesos, vinos, etc., etc., los cuales son fuente de riqueza, pero que exigen para ser perfectos y uniformes y poderse abrir paso en el mercado, acreditando la marca, (objetivo que debe perseguir todo productor) el concurso de maquinarias y de cantidad de primeras materias á elaborar, de las cuales es raro pueda disponer por si solo un agricultor, pero que es perfectamente factible puedan reunirse unas y otras, cuando cada cual aporta su parte al fondo común.

Señalemos de paso también, que pueda entrar dentro del cuadro de la asociación, la formación de pequeños ó grandes pantanos de riego para el beneficio de las tierras de los socios, las que mejorarán así poniendo las cosechas á cubierto de la sequia; y en fin, tantas empresas podríamos indicar que se prestan á aplicar la asociación, con ventajas para los agricultores, que este artículo adquiriría excesivas proporciones. Sin embargo, no terminaremos sin apuntar que las Asociaciones ó Sindicatos Agrícolas ofrecen á los agricultores un medio inmejorable de cambiar impresiones, precisar sus necesidades, estudiar los problemas económicos ó legislativos que les afectan y dar á conocer sus protestas, demandas ó aspiraciones, en forma mucho más eficaz de lo que lo sería la opinión ó acción aislada de cada uno.

Instituciones como las de que nos ocupamos son numerosas ya en Francia, en Inglaterra y en Italia, países en donde, convencidos sus moradores de la bondad del sistema de cooperación y mutualidad, lo aplican en todo cuanto se presta á ello, desde el seguro de vida y compra de artículos de primera necesidad para la subsistencia, hasta la fabricación de toda clase de productos, tanto agrícolas como puramente industriales, viéndose cada día aparecer nuevas sociedades y desarrollarse y vigorizarse las existentes. En España también tenemos varias, algunas de ellas muy florecientes, diseminadas por Cataluña, Aragón y el Norte, habiendo otras de formación reciente en el Centro y en algunas provincias de Andalucía. Queda, sin embargo, muchísimo que hacer en este terreno, pues hay en cambio muchas provincias en que no existe ninguna.

Reflexionen nuestros agricultores sobre la conveniencia de afiliarse á alguna de las asociaciones que funcionan ya, ó de crear una si en su región no existe. No han de faltarles en cada localidad hombres de buen sentido, de espíritu claro y recto proceder que les ayuden con sus consejos y les den el ejemplo. A fomentar este fin, hacemos llamamiento al desinterés de los propietarios importantes de cada región, para que, debiendo partir de arriba, den á sus convencidos el ejemplo, les inspiren confianza y fomenten su unión, brindándoles su concurso dentro de los límites de la cooperación, que no admite el perjuicio de un asociado en beneficio de otro.

Hora es ya de que la Agricultura española sacuda el marasmo en que en general está sumida, y que desechando procedimientos rutinarios y añejas tradiciones, se apresten nuestros cultivadores á luchar por su regeneración, tomando por lema: "La unión hace la fuerza".

P.

## ESPAÑOLES DEL SIGLO XIX BARCÁIZTEGUI

Entre los marinos ilustres que han sabido conquistar gloria imperecedera vertiendo su sangre y sacrificando su vida por la patria y por la libertad, debe ocupar puesto muy preferente don Victoriano Sánchez Barcáiztegui, que impávido y firme en las más graves circunstancias, no se detenía ante peligro alguno, atento sólo al cumplimiento de su deber y á la defensa de las nobles ideas por que luchaba. Su valor y su serenidad fueron siempre admirables; su última pala-

bra, la que salía de sus labios cuando una granada carlista cortó su existencia, síntesis de todos sus pensamientos y de todos sus hechos: *avante*.

Sánchez Barcáiztegui nació en el Ferrol el 23 de abril de 1826, y murió en la costa de Motrico, Guipúzcoa, el 27 de mayo de 1875.

Muy joven ingresó en la Armada, y desde luego brilló por su inteligencia y por su intrepidez. Mandó diferentes buques menores, siempre con loable acierto, y destinado al Pacífico, fué encargado del mando de la fragata *Almansa*, con la que tomó parte en el memorable combate del Callao el 2 de Mayo de 1876. Su conducta en aquella ocasión mereció entusiasmas y generales alabanzas. En 1875, ejerciendo el cargo de comandante general de las fuerzas navales del Cantábrico prestó eminentes servicios combatiendo á la facción carlista, hasta que saliendo de San Sebastián, á bordo del vapor *Colón*, al pasar cerca de la costa de Motrico fué hostilizado por las baterías carlistas. Su valor temerario le hizo no retroceder ni alejarse ante el grave riesgo que corría y una granada que lanzó el enemigo con acierto terrible, estalló sobre su pecho.

## Sección de noticias.

Por real orden del 24 de febrero último ha sido nombrado Juez de primera instancia de esta capital don Francisco Martínez Valdés, que desempeñaba la plaza de teniente fiscal de la Audiencia provincial de Avila.

El señor Martínez Valdés goza de gran reputación por su rectitud é ilustración, habiendo desempeñado ya varios juzgados.

Se han recibido en la Depositaria-pagaduría de Hacienda títulos de interior, procedentes de la conversión de exterior, que deberán pasar á recoger los señores don Bernardo Lloreda, don Adolfo Chauton, don Frutos Cavia, don Antonio Corral, don Valentin Sainz y don Pedro González Labandero.

El capitán don Eugenio Franco Romero que prestaba sus servicios en el regimiento de la Reserva de Cáceres, ha sido destinado al de esta capital.

El viernes celebró el señor Gobernador civil una importante conferencia con los señores ingeniero agrónomo y comandante de caballería sobre la constitución de las Juntas para el fomento de la cría caballar y mular en toda la provincia, con cuyo objeto se acordó publicar una circular.

Brillante por todos extremos promete ser el año teatral en Santander, debido á haberse adjudicado nuevamente á los señores Ruiz y Urizar el coliseo de la calle del Arcillero.

Desde que estos dignos empresarios tomaron en arriendo el local citado hemos visto en Santander espectáculos que de no haber sido los señores Urizar y Ruiz los arrendatarios del teatro no se hubieran representado, contando entre ellas *las célebres voladoras* y al inimitable *Frégoli*.

Hoy que se encuentra en Madrid el señor Ruiz activando la formación de las compañías que han de visitarnos durante el año teatral, diremos acerca de sus trabajos y según cartas recibidas en esta ciudad, que en el próximo mes de abril, después de Pascuas, se abrirá el coliseo con una gran compañía de ópera italiana, que pondrá en escena algunas óperas nuevas de las que más fama tienen y que son desconocidas en Santander. Entre ellas figuran *La Bohème*, *Ioconda*, *Aida* y otras.

Figura en esta compañía el doble cuarteto del Teatro Real, y en ella vienen 12 bailarinas y 15 profesores de aquel teatro.

En Mayo actuará la compañía dramática del primer actor don Francisco Fuentes, que tiene un escogido repertorio y que estrenará en Santander, entre otras, *Hamlet* y *Amor Salvaje*.

En Julio, durante la época de las fiestas, tendremos la compañía del teatro de la Comedia, que estrenará todas las obras de la

temporada de Madrid, y en cuya compañía figuran artistas de verdadero mérito, como la gentil Rosario Pino, á quien diariamente tributa grandes elogios la prensa madrileña, siendo una de las actrices más aplaudidas en España, la notable actriz Matilde Rodríguez y los actores afamados Rubio, Valles y Moreno.

En Agosto habrá ocasión de aplaudir nuevamente á la Compañía del Teatro Lara, que tantas simpatías tiene en Santander donde se recuerdan con gusto las anteriores temporadas. Con ella vendrá la insigne Balbina Valverde, la notable y aplaudida Nieves Suarez, la señorita Domus y los señores Romea, Rodríguez y Santiago.

La temporada como al principio decimos no puede ser más variada ni de mejor gusto para los buenos aficionados á la música y á la literatura.

Solo nos resta encomiar la conducta de los señores Ruiz y Urizar por las ocasiones que nos presentan de ver y aplaudir á las mejores compañías que actúan en España.

Ha sido concedido el retiro temporal, con residencia en Santander al primer teniente de movilizados don José Palencia Cueto con el haber mensual de 57,25 pesetas.

**TRIBUNALES.**—He aquí las causas que han de celebrarse durante la presente semana:

Día 3.—Juzgado de Santoña, causa por hurto, contra Julián Santiuste; abogado defensor señor Briz, procurador señor Cué.

—Juzgado de Ramales, causa por lesiones, contra Rafael Agüero; abogado defensor, señor Zorrilla; procurador señor Laso.

Día 4.—Juzgado de Reinosa, causa por injurias, contra Crisanto García Rodríguez; abogados defensores señores Martínez Conde y Morante, procuradores señores Medina y Aparicio.

Día 5.—Juzgado de Santander, causa por injurias, contra Catalina Bustamante; abogados defensores señores Agüero y Moral, procuradores señores Polidura y Reguero.

—Juzgado de Cabuérniga, causa por lesiones, contra José Moreno; abogado defensor señor Solano; procurador señor Reguera.

Día 6.—Juzgado de Santander, causa por robo, contra Apolinar Cotero y otros; abogados defensores señores Molino, Oyarbide, Agüero y Parets; procuradores señores Polidura, Reguera, Cué y Alvarez.

Día 7.—Juzgado de idem, causa por robo, contra Telesforo Pérez; abogado defensor señor Colomer, procurador señor Polidura.

Día 8.—Juzgado de idem, causa por expendición de billetes; abogado defensor señor Elvira, procurador señor Bascónes.

Por real decreto de 19 del pasado se ha dispuesto que los buques que se dediquen al transporte de explosivos vayan provistos de pararrayos.

La cátedra de Legislación mercantil y sistemas aduaneros de la Escuela de Comercio de Santander, que ha sido suprimida, y que se anunció á oposición con el sueldo de 3.000 pesetas, se proveerá en igual forma, con la denominación de Economía política y Derecho mercantil del Instituto de esta capital.

Dice nuestro estimado colega *La Alalaya*:

“Hemos oído asegurar á personas bien enteradas en asuntos militares que el general de brigada don Arturo Alsina Netto, general gobernador de la provincia de Oviedo ha solicitado el mando de la plaza de Santoña.”

**Finalmente ¡oh lectores! podemos anunciar que ha sido vencido el terrible mal venéreo y sífilítico. Para detalles léase en 4ª página *Milagrosos confites ó Inyección antivénerea y Roob antisifilítico* COSTANZI,**

Los agentes de vigilancia detuvieron el viernes en esta ciudad á los autores de un robo cometido hace pocos días en la vecina capital de Vizcaya.

Los vinos olorosos CERRON ALTO y J. C. W. C. de la casa de don Pedro DOMECCO, de Jerez gozan de fama universal por sus admirables cualidades.

La Alcaldía ha dispuesto, en virtud de las facultades que el Ayuntamiento le ha conferido que el día II de Marzo á las doce de la mañana, tenga lugar en su despacho

el concurso para la adquisición de 500 metros de losa arenisca y 1.000 de encintado.

El expediente se halla de manifiesto en el Negociado de Obras todos los días á las horas hábiles.

El día 6 del corriente mes de Marzo celebrará Junta general el sindicato del Club de Regatas en uno de sus salones, en cumplimiento de lo que ordena la escritura social.

Los accionistas que deseen asistir, presentaran en Secretaría resguardos ó acciones que acrediten ser poseedores.

El capitán de regimiento de Reserva de esta capital don Enrique Escasi Aldacoa ha sido destinado á la Comisión liquidadora de la Caja general de Ultramar.

En reunión celebrada en Madrid, los estudiantes no oficiales de las distintas facultades, acordaron elevar á la aprobación del ministro de Instrucción pública una razonada solicitud, haciendo suya la de los alumnos de la Universidad de Granada, que comprende los siguientes puntos:

1.º Que los alumnos no oficiales sean examinados por los programas oficiales de las respectivas Universidades y con el mismo número de lecciones que los alumnos oficiales.

2.º Que el examen sea oral y práctico.

3.º Que desaparezca la incompatibilidad, pudiendo examinarse de todas aquellas asignaturas que crea conveniente, siempre que guarden el orden correlativo en los exámenes; siendo potestativo el hacerlo por asignaturas completas ó por cursos.

4.º Que el número de suspensos no sea limitado.

En la reunión se expuso la creencia de que al fin lograrán los estudiantes lo que en justicia reclaman.

Durante los meses de enero y febrero se han repartido por la Sociedad Amigos de los Pobres, 11.912 raciones.

El sábado continuaron en el Gobierno civil las conferencias con objeto de llevar á cabo la formación de las Juntas provincial y local de la cría caballar y mular, siendo nombrado delegado regio el señor marqués de San Juan Nepomuceno, y vocales de la Junta provincial los señores don Avelino Zorrilla, don Eduardo Pérez del Molino y el señor marqués de Villatorre.

El señor Gobernador ha tomado con mucho interés este importantísimo asunto, acerca del que publicará una circular en breve en el periódico oficial.

Como todos los primeros días del mes, hoy, mañana y pasado se celebrará subasta de varios lotes en el Monte de Piedad.

La comisión liquidadora del primer batallón del regimiento de infantería de Valencia tiene liquidados y pueden ser reclamados los alcances de los soldados Angel Gozález Pérez, de Barcenilla, y Mariano Mendieta Cantero, de Castro Urdiales.

El día II del actual se celebrará en la Comisaría de guerra de esta plaza un público concurso para la adquisición de carbón vegetal y hierba alta de ribera para relleno de jergones, con destino á la factoría de utensilios.

Debido á haber sido detenido y encerrado en la cárcel un individuo llamado Felipe Llana Diez por robo en un establecimiento del vecino pueblo de Huelgas, sospechando el delegado del Gobierno don Narciso Tomás que este individuo pudiera ser el autor del robo verificado hace pocas noches en Miranda, trabajó la partida con tanta habilidad que el Felipe se declaró autor del hecho, manifestando que entre los objetos robados había una cadena de oro que habia vendido en una platería de la calle de San Francisco.

El señor Tomás recogió dicha cadena, valorada en 50 duros y dió conocimiento al Juzgado de instrucción.

**SALON BIEL**

A la función celebrada anoche por esta Sociedad acudió numerosísima concurrencia que no cesó de reír un momento durante la representación de *Zaragüeta*, obra verdaderamente cuajada de chistes y de situaciones cómicas de gran fuerza cómica.

La interpretación por parte de los aficionados fué muy esmerada, siendo llamados dos veces al proscenio al final de la obra.

Púsose también en escena *Las dos joyas*

de la casa terminando con esto tan agradable velada.

El joven pianista señor Villar amenizó los intermedios tocando de manera irreprochable varias escogidas composiciones.

Ayer y poco despues de llevar provisiones para los empleados del faro de la isla de Mouro falleció repentinamente un marinero de los que tripulaban el bote, conocido con el alias de *Atrasos*.

Tan pronto como llegó el bote á Puertochico se dió aviso á la Comandancia de Marina, personándose al poco tiempo el ayudante señor Nardiz, quien comenzó á instruir las diligencias del caso y ordenó el levantamiento del cadáver.

Las listas de socios de *La Caridad*, han aumentado con las siguientes inscripciones: Don Manuel Setién, por donativo, 5 pesetas.

Don Andrés Revuelta, 5.

Don D. S. I.

Doña Hilaria de Otero, 5.

Don Honorio Alonso Rodríguez, 5.

Don Eduardo Dou, 5.

Don Manuel Mañueco, 5.

Doña Asunción de la Gandara, 2.

Don Ramón Alonso, por donativo, 2; por suscripción, 1.

Doña Jacinta Bustillo, viuda de Uzcudun, 200 y 5.

Don Jacinto de Uzcudun, 100 y 5.

Una señora, por suscripción, 1.

Don Santiago San Emeterio, 0'50.

Don N. Gómez de la Fuente, 2.

Una señora, por donativo, 50.

Don Domingo Zalduendo, por donativo, 1; por suscripción, 1.

Don Benigno San Juan por suscripción 1.

Don Vicente Lago, 0'50.

Don Victorino Lago, 0'50.

Doña Florentina Queda, por donativo, 2.

Doña Francisca Rodríguez, 1.

Doña J. M. I.

Doña Eugenia Ansuotegui, 5.

Doña I. Z., 2.

Don Emilio de la Sierra, por donativo, 5; por suscripción, 1.

Don Enrique Breje, donativo, 2 pesetas.

Don José L. Fuente, suscripción, 2.

Don Camilo Devesa, idem, 1.

Don Braulio Bustelo, 2'50 y 0'50.

Don R. Botín, 10 y 2.

Don Carlos Hontoria, 4 y 1.

Don José Torrent, donativo, 2'50.

Don Francisco Abella, suscripción, 1.

Don Manuel Martínez, donación, 5.

Don José Ruiz y Ruiz, idem, 5.

Don Pedro Aguayo, idem, 2.

Don F. C., idem, 3.

Don Pablo Raíz, 1 y 1.

Don Diego F. Trueba, 5 y 1.

Doña Rosa Gómez Cuevas, donativo, 1.

Don Juan Garcia, suscripción, 1.

Don Roman Becedoniz, 5 y 1.

Don R. Villa, 15 y 2.

Don R. Martín, 5 y 2.

Don Isidoro Gutiérrez, 10 y 2.

Don Antonio Martínez, suscripción, 2'50.

Don Ignacio Zaldivar, idem, 2.

Doña Concepcion de la Cuesta, idem, 1.

Doña Basilia de la Gándara, idem, 1.

Don Aureliano Santiago, 1 y 1.

Don Manuel Casoso Hoyo, suscripción, 1.

Don Valentín Gallo, idem, 2.

Don Andrés G. Prieto, donativo, 10; suscripción, 1.

Doña Ignacia Gómez, donación, 2.

Don M. González, idem, 5.

Don Federico F. Rodríguez, suscripción, 0'50.

Don José Setién, idem, 1.

Don Manuel Gomez, idem, 0'25.

Don Francisco Suero, donativo, 5.

Don José Manuel González, idem, 6.

Don Juan A. Cagigas, idem, 10.

Doña Eustoquia Apirag, suscripción, 1.

Don Ricardo Pacheco, 5 y 1.

Doña Rosa Vega, 2 y 1.

Don Quirino Garcia, donativo, 5.

Don Antonio Toraya, 5 y 1.

Don Félix Negrete, por suscripción, 0' 50.

Don Manuel Gómez, 0'50.

Don Marcelino San Miguel, por donativo, 5; por suscripción, 1.

Doña Concepción Candina, por donativo, 2.

Don Máximo Gómez y Diego, por donativo, 5; por suscripción, 3.

Doña Margarita Garcés, 2'50 y 0'50.

Señores Saura y Gómez, por donativo, 10.

Don Narciso, 1.

Don Francisco Rivero Herrería, por suscripción, 1.

El día once del corriente tendrá lugar una subasta en el cuartel de Maria Cristina, con objeto de adquirir petróleo, carbón vegetal y hierba alta de ribera para relleno de jergones y cabezales; la cantidad que se necesita durante un mes.

**LA SOLANA.**—Almacén de vinos de Hilario Prados. Servicio económico y admocilio.

Resumen de predicciones que hace *Escobalístico* para la primera quincena de Marzo: Días 3 al 5.—Buen tiempo, para luego brusco cambio con tendencia á nublados.

Días 6 al 8.—Nublados y aguaceros en Galicia, Leon, N. de Portugal, Asturias, Vascongadas, Navarra, las dos Castillas y Aragón, con vientos del segundo y tercer cuadrantes. Luego, temporal en el Cantábrico y lluvias frías en lo general, para volver heladas y nieves al N.

Días 9 al 11.—Escarchas, aguaceros y frio; chubascos y neviscas, con ventarrones del tercer y cuarto cuadrantes; borrasca en el Cantábrico; granizadas y chubascos.

Días 12 al 15.—Temporal en el Cantábrico; lluvias y vientos fuertes de SO y NO, incluso el Mediodía en Francia. Luego, escarchas y frio al anochecer, con turbonadas en Cataluña, lluvias chubascosas en Aragón, tronadas en Andalucía y Murcia, y tiempo propio de Marzo en el resto.

**LA EMULSIÓN SCOTT**

*Cómo se distingue de las imitaciones espúreas*

Toda clase de enfermedad requiere serios é inteligentes cuidados. Pretender curarse con remedios desconocidos ó de origen dudoso, es sin duda el más peligroso experimento que pueda hacerse.

Hace más de un cuarto de siglo que la Emulsión Scott se presentó ante el mundo médico y científico como la preparación modelo de aceite de hígado de bacalao, y reconocida por todos como el mejor de los remedios para las afecciones de desgaste del sistema. En la Emulsión Scott se hallan en combinación con el aceite puro de hígado de bacalao, los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina, en dosis científicamente proporcionadas y unidas, formando una Emulsión homogénea, perfecta y estable parecida á la crema de la leche.

Agradable de aspecto y dulce al paladar, puede tomarse en todas las estaciones y siempre con saludables efectos y ayuda á la digestión.

Ninguna otra preparación en el mundo puede igualarse á la Emulsión Scott ni producir tan benéficos resultados. A ningún médico se le ocurrirá ordenar á sus pacientes el aceite de hígado de bacalao en estado natural, sabiendo como saben cuán fácil es tomar la Emulsión Scott y que en ella se halla el aceite en estado predigerido, y por consiguiente que no requiere del estómago trabajo alguno de digestión.

Es de suma importancia que el público pida siempre la legítima Emulsión Scott; la que se conoce por la marca de fábrica (en el envoltorio exterior de cada frasco) representando un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao.

La Emulsión Scott es la única en su clase que cumple lo que promete.

Los médicos en todo el mundo civilizado recetan la Emulsión Scott en todos los casos de debilidad del sistema, con tendencias á la anemia; en las afecciones de la garganta y de los pulmones y de la sangre. Es, por consiguiente, el mejor remedio conocido para los resfriados, toses, bronquitis y la tisis incipiente, la gripe ó dengue, la anemia, escrófula y raquitismo y demás enfermedades consuntivas, ya sean en niños ó en adultos.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsímil de nuestros frascos, se enviará gratis á quien la pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Anteayer se principió á distribuir la hermosa del cepillo del pan de San Antonio. Con la colecta del mes pasado se han podido repartir tres mil doscientos bonos de pan-ciento noventa y cinco libras de carne y ochocientos sesenta y seis cuartillos de leche.—La forma de distribución ha sido la misma de otras ocasiones, entre los asilos de beneficencia, parroquias, vergonzantes y conferencias de San Vicente el socorro de pan, y el de leche y carne entre familias necesitadas y pobres enfermos.

Con objeto de orillar algunas dificultades que existen para la reforma que ha de llevarse á cabo en el Sardinero; ayer, acompañado de dos señores concejales se presentó en aquel sitio el Alcalde señor San Martín, uniéndose á ellos poco rato después el señor Gobernador y el representante de la



MARCA DE FABRICA

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis ó convalescencias, dispepsias, (pereza de digerir) raquitismo, (crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

# ELIXIR CALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjeros, se vende en Santander en la acreditada Droguería de los señores Pérez del Molino y Compañía.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito: Farmacia Callol, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

empresa belga del ferrocarril de Santander al Sardinero, señor Colomer, cambiándose impresiones sobre lo proyectado para embellecimiento de aquel sitio.

El principal punto del proyecto sacado á discusión fué el de retirar de los sitios que ocupan las dos estaciones, la del ferrocarril y la del tranvía á vapor; la primera, porque constituye el único estorbo á la vista del mar, puesto que la nueva galería no ha de subir más de la rasante del terreno donde está la vía, y sobre la cual irá una gran terraza; y la segunda, porque desde que se emplazó viene siendo un estorbo en el centro de *El Pañuelo*.

Las dos estaciones se unificarán y la nueva será emplazada frente al ángulo Este del Gran Hotel, para lo cual se terraplenará la bajada á la primera playa, que hoy existe en aquel sitio.

La faja de terreno por donde pasa el ferrocarril se rebajará hasta igualarla con *El Pañuelo*, haciendo desaparecer las escaleras y entonces el tranvía á vapor, haciendo una curva mayor, colocará su vía paralela á la del ferrocarril y pararán los dos en la misma estación, que tendrá dos despachos de billetes independientes.

El tranvía á vapor de llevarse á cabo este proyecto, llegará también á la segunda playa.

El representante de la empresa belga, no creyendo encontrarse con atribuciones suficientes para el punto acordado saldrá mañana con dirección á Bélgica para poner en conocimiento del Consejo el propósito de nuestras autoridades de prohibir la circulación al Sardinero mientras no se reforme convenientemente ó, varíe por completo, todo el material móvil.

## Historias y Cuentos

MICHAELA

Por toda contestación, la joven tendió sus dos manos al inspector general, diciendo:

—Me llenan de alegría y de orgullo sus palabras; pero tengo que consultar la proposición con mis abuelos.

—Naturalmente. No salga usted mañana de casa, y por la tarde irá á ver á los Malapert, con objeto de hacerles mi petición en toda regla.

Al día siguiente llamaba el inspector á la puerta del domicilio de los abuelos, á quienes á los pocos minutos manifestaba su deseo de contraer matrimonio con Micaela antes de partir para su nuevo destino.

Los dos ancianos se quedaron aterrados, como si les hubiera caído la casa encima ó el torrente hubiera inundado el piso bajo.

—¡Sepárense de Micaela!—exclamó Mr. Malapert.—¡Eso no es posible!...

—Es toda vía demasiado joven—dijo la abue-

la.—¡Si pudiese usted esperar cinco ó seis años!

—No señora, puesto que deseo que el matrimonio se celebre antes de mi traslado, y supongo que Micaela opinará como yo.

—Micaela nos quiere demasiado para abandonarnos—declaró categóricamente Malapert.—La petición de usted nos honra, pero es muy prematura.

—¡Es posible!—dijo con tristeza Munerel.—Pero convendría interrogar á Micaela á cerca del asunto.

—Mi nieta nos respeta demasiado para desobedecernos. Sin embargo, le daré cuenta de su petición, y ella misma le contestará á usted.

Cuando el inspector general se hubo retirado, los Malapert llamaron á Micaela, que se había refugiado en su cuarto y que acudió con el corazón palpitante.

—¿Con que quieres abandonarnos para seguir á un forastero?

—¡Pero, abuelito!...

—Si deseas nuestra muerte, cástate con ese caballero. No podemos soportar, en modo alguno, tan terrible dolor.

—¡Vaya una manera de agradecer los sacrificios que hemos hecho por tí!—dijo madame Malapert.

—¿Con que te has enamorado del inspector general?

—Sí, abuelito, le amo—confesó ingenuamente Micaela.

—¡Espera, al menos, que hayamos muerto! ¡Al paso que van las cosas, no tendrás que aguardar mucho tiempo!

Después de una noche de insomnio, que la muchacha se pasó llorando, tuvo valor la infeliz para contestar regativamente á Munerel:

«Los abuelos no quieren dejarme partir—le decía—y estoy segura de que mi ausencia les causaría la muerte. Han sido buenos conmigo, á su manera, por tanto, debo sacrificarme por ellos. ¡Videme usted, en la seguridad de que conservare como un tesoro el recuerdo de los días que hemos pasado juntos.»

MICHAELA.

El inspector general la amaba; pero partió al cabo de un mes, destinado á un departamento del Oeste.

Han transcurrido veinte años y los Malapert viven todavía.

En los primeros días de Mayo pasó por la aldea y me detuve en casa de los abuelos, Micaela estaba sentada junto á una ventana. Pero no era la Micaela de otro tiempo. Su blanca tez había adquirido tonos de marfil viejo y sus ojos habían perdido su brillantez.

La pobrecilla está resignada y nada espera del porvenir. De cuando en cuando dirige sus ojos hacia la habitación donde los dos viejos, sentados en sus butacas, murmuran confusas y casi inteligibles palabras.

Lánzase uno á otro soñolientas miradas, y esperan vivir todavía mucho tiempo.

Andrés Theuriel.

## Despachos telegráficos

Madrid 2

Se asegura que el señor Uzaiz abandonará el ministerio de Hacienda en caso de aceptar el Gobierno la enmienda presentada

por el señor Muniesa al proyecto sobre reducción de la circulación fiduciaria.

Telegramas recibidos de Hong-Kong, manifiestan que el cólera está haciendo grandes estragos en Cantón.

El ministro de la Gobernación señor González se encuentra bastante aliviado de su enfermedad.

Dicen de Tánger, que el Sultán ha reforzado con 4.000 hombres, tres ametralladoras y seis cañones, la expedición encargada de rescatar á los cautivos españoles.

Mañana celebrará el Consejo del Banco de España una reunión preparatoria para la próxima Junta general de accionistas.

El último número de *El Evangelio* ha sido objeto de una nueva denuncia.

Comunican de Valencia que ha salido de aquel puerto con rumbo al de Tarragona la escuadrilla francesa,

En la Academia de Bellas Artes ha tenido lugar la solemne recepción del maestro Caballero.

El discurso de ingreso del nuevo académico fue leído por el senador señor Avilés, contestándole el señor Sharbi.

Han salido para París los señores Capdejón y Garcia Prieto con objeto de ultimar el pleito pendiente entre los infantes doña Eulalia y don Antonio.

El elemento obrero de Cartagena ha desistido de la idea que abrigaba de declararse de nuevo en huelga.

Ha sido elegido senador por Vitoria, en la vacante por fallecimiento del señor Be-

cerro de Benzoa, don Marcos Usia Aldama, que no tuvo oposición.

El señor Sagasta es casi seguro que asistirá al Congreso á mediados de semana.

La Junta de Reformas Sociales ha aprobado el proyecto sobre emigración enviado por el ministerio de Estado.

Ha llegado á la Corte una comisión de La Línea encargada de gestionar el término de la huelga de cocheros.

En Villamartin han sido repartidos socorros entre los perjudicados por las últimas inundaciones.

## RESTAURANT EL CANTABRICO

DE PEDRO GOMEZ FERNANDEZ socio gerente que fué de La Villa de Suances Calle Hernan Cortés (Plaza Nueva) PALACIO DEL SEÑOR GARCIA MACHO TELÉFONO NÚM. 209

COCINA FRANCESA Y ESPAÑOLA SERVICIO A LA CARTA COMEDORES AMPLIOS É INDEPENDIENTES

Plato del día: Solomillo á la jardinera.

## GRAN ALMACEN

de MÚSICA, PIANOS, HARMONIUMS, etc.—VIOLINES y demás instrumentos de cuerda Accesorios y útiles, FONÓGRAFOS Y CILINDROS.

SATURNINO OMEÑACA

Puente, n.º 4, entresuelo

## TAYLOR Y GONZALEZ

Almacén de carbones minerales, cok y antracita

CLASE SUPERIOR

Compañía, 6, Teléfono, núm. 127

## IGOTA • REUMATISMO!

# COLCHIFLOR

Preparado por la Fórmula del

D<sup>r</sup> DEBOUT d'ESTRÉES, de Contrexevilla

Este medicamento preparado con las flores frescas de colchico, que se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituye el específico más heroico de la *Gota* y del *Reumatismo*. Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias.

grandes cualidades de colorista mucho mejor que en esos retratos de colores brillantes que el gran retratista se complace en hacer de cuando en cuando para asombrar á la multitud.

El señor Thomery se presentó en el salón.

—¡Teneis la bondad de retiraros, señorita?—dijo entonces á la doncella.—Necesito hablar á la señora Thomery. Volveréis cuando yo os llame.

La joven obedeció.

El señor Thomery se sentó cerca de su mujer.

Tenia ya 50 años y había conservado toda su agilidad.

Sus cabellos habían empezado á blanquear.

Su traje era irreprochable y hasta demasiado elegante.

Una levita inglesa ceñía su talle haciendo resaltar su esbeltez.

Llevaba la roseta de oficial de la Legión de Honor.

El semblante de la señora Thomery adquirió

una expresión de verdadera sorpresa, porque en el espacio de 20 años su marido había hablado con ella dos veces únicamente.

La primera para comunicarle su decisión, tres meses después de aquella escena que la produjo la parálisis.

La segunda, cuatro años después, cuando dió á Eduvigis por institutriz á la señorita Julieta Ternays, instalándola en su hotel.

Todos los días y todas las noches preguntaba invariablemente por la salud de su mujer.

La hablaba muy poco, y esto de cuando en cuando.

Así es que la parálisis se quedó asombrada al ver á su marido dispuesto á tener con ella una conversación.

¿Qué iba á decir?

—Señora—empezaba á decir gravemente,—ya es tiempo de que os haga conocer mis proyectos respecto á Eduvigis, y no me ha parecido conveniente ponerlos por obra sin obtener vuestro consentimiento... tened, pues, la bon-

—¿Queréis que siga la lectura, señora—preguntó la doncella.

La señora Thomery contestó cerrando completamente los ojos, con lo cual quería decir:

«No.»

Para decir que sí, hacía lo contrario; los abría.

La doncella continuó su trabajo y la parálitica volvió á su meditación.

Aquel día parecía más tranquila la señora Thomery.

El salón en que se encontraba estaba severo y ricamente amueblado.

Este salón y el cuarto de la parálitica formaban un gran contraste con el resto del hotel, que el señor Thomery, obedeciendo á las indicaciones y á los caprichos de Julieta, había adornado con un lujo exorbitante de tapices, objetos de arte y muebles raros.

El hotel estaba suntuosamente instalado; pero había tanta exageración en todo, que no hubiera agradado su conjunto á un verdadero artista.



## MILAGROSOS CONFITES

6 inyección antivenérea y Roob antisifilítico **COSTANZI**

A. SALVATI COSTANZI  
Calle Diputación, 435  
BARCELONA

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado que para curar radicalmente en 2 ó 3 días la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica, gota miliar, úlceras, flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarro de la vejiga, escozores uretrales, cálculos, retención de orina, y en 20 ó 30 días los estreñimientos uretrales (estrechez), aunque sean crónicos de más de 20 años, evitando las peligrosísimas sondas, no hay medicamento más milagroso que los Confités ó Inyecciones Costanzi. También certifican que para curar cualquier enfermedad sifilítica, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no solo cura radicalmente la sífilis, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angel Costanzi, calle Diputación, á Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con el, admiten los increíbles el pago una vez curados. Precio de la Inyección, 4 pesetas. Confités antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, 5 pesetas. Roob antisifilítico, 4 pesetas. De venta en todas las buenas farmacias. En Santander en la del Doctor Crispulo Ordoñez, calle del Martillo, 1

## ANTÍDOTO SOBERANO de las enfermedades biliosas, es el PURGANTE

de **ANDRÉS Y FABIA**  
Farmacéutico premiado de Valencia

Corrige inmediatamente:  
Inapetencias, Acideces,  
Náuseas, Indigestiones,  
Afecciones nerviosas, Irregularidades del ménstruo,  
Vaidos, Vómitos,  
Estreñimiento dolores de cabeza,  
y otros padecimientos de estómago

Se emplea también como simple purgante, por ser agradable al paladar, suave y rápido en su efecto. De venta en Santander, farmacia de Calvo y Plaza, calle de la Blanca y principales de la ciudad á 2 pesetas caja.

# CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos y los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## Elixir Digestivo

de GRIMAULT y C<sup>ia</sup> de Pepsina

Esta deliciosa preparación cura ó evita Malas digestiones, Náuseas y Acedias, Gastritis, Jaqueca, Vómitos, Diarrea, Dolencias del Hígado. Combate los vómitos de las señoras encinta. Tonifica á los ancianos y convalecientes.

PARIS, 8, rue Vivienne y todas las Farmacias.

## BORDADORA

Las señoras que deseen buenos bordados en sus ropas interiores y juegos de cama etc. etc., pueden dirigirse á

MARIA LUISA ROIZ Y RODRIGUEZ

que habita calle de Carbajal, núm 3, piso 4.º derecha.

Los precios son más económicos que los que llevan otras bordadoras, tanto en equipos para novias, mantelerías y pñuelos,

Carbajal, 3, 4.º derecha

## EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo EL AIBAF SERDNA

(Anagrama de ANDRÉS Y FABIA, farmacéutico premiado de Valencia)

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en Santander, farmacia de Calvo y Plaza, calle de la Blanca y principales de la ciudad á 2 pesetas bote.

## GRAN ESTABLECIMIENTO

de Horticultura, Arboricultura y Floricultura

DE **RAMON ESCALANTE**

JARDINERO Y PROPIETARIO

Calle de Magallanes, núm. 36, Santander

Vende las mejores clases conocidas en España y extranjero de árboles frutales y maderas, Arbustos floridos y de adorno, Rosales, Claveles, Cebolletas y demás semillas de flores, Hortalizas forrajera y demás Trazados y plantaciones de huertas y jardines, contratados ó á jornal, á precios módicos.

CÓLICOS  
DIARREA  
DISENTERIA

## Crema de Bismuto DE GRIMAULT Y C<sup>ia</sup>

Medicamento heroico, corta en breve plazo Cólicos, Diarrea, Disenteria Gastritis, Gastralgias, Dolores de Estómago, Diarreas coleriformes.

LA CREMA obra con más rapidez que los polvos. Paris, 8, rue Vivienne y todas las Farmacias

# VINO DE FOSFOGLICERATO DE CAL DE CHAPOTEAUT

Representa la forma en que el fosfato de cal existe en el organismo. Es un reconstituyente de primer orden, indicado en la Fosfaturia, la Clorosis, la Anemia, las Convalecencias, y de modo general, en todos los casos en los que la nutrición está comprometida. Se prepara también en forma de Jarabe, Cápsulas, Granulado.

PARIS : 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## PEDRO DOMEQ

Cosechero, Almacenista y extractor de vinos JEREZ DE LA FRONTERA.

CASA FUNDADA EN 1730

autorizada para el uso de las armas reales por Real orden de 18 de octubre de 1824 DESTILERIA DE AGUA DIFENTE PURO DE VINO

estilo

COGNAC FINE CHAMPAGNE

Marca: una, dos y tres Cepas y Extra

PRDID ESPECIALMENTE

—COGNAC DE PEDRO DOMEQ—

en todos los Cafés, Casinos, Circulos, Fontas, Hoteles y Restaurants, exigiendo las etiquetas una, dos, tres cepas extra y fundador con su escudo de armas.

La señora Thomery contemplaba en aquel momento á su frente y al lado de la chimenea un retrato de cuerpo entero que representaba á su hija Eduvigis en traje de amazona con un sombrero de copa, cubriendo su hermosa cabellera rubia, un traje negro de larga cola recogida en el brazo izquierdo, y un elegante látigo en la mano derecha.

Efectivamente, Henriot había dicho verdad. Aquella jóven se parecía de una manera sorprendente á la que estaba de camarera en la cervecería del Gallo Diletante.

Solo que Eduvigis Thomery tenia el aspecto menos modesto, las maneras más decididas, el aire más altivo, menos dulzura en la fisonomía menos bondad en la sonrisa y menos franqueza en la mirada.

Las dos eran muy hermosas y se parecían como si fueran gemelas.

Peró seguramente se hubiera dicho que Eduvigis estaría más en su sitio en el lugar que la otra ocupaba al lado de Liberac y la Daunoux.

La expresión de su rostro no era agradable;

era demasiado atrevida para una jóven que vivía en el mundo de Eduvigis.

Parecía poseer ya todas las gracias de la mujer, sin parecer haber tenido nunca el encanto de la jóven.

Un observador atento que hubiese estudiado su fisonomía habría quedado asombrado de su descubrimiento.

La criada de la cervecería del Gallo Diletante tenia el aspecto de una de esas adoradas vírgenes llenas de castidad que sabian esculpir en piedra en los pórticos de las iglesias los discipulos del gran artista Claux Escluppe.

Eduvigis, por el contrario, se asemejaba á esas niñas soberbias y lascivas que nacen de manos de Carpeaux.

Esta notable diferencia es la que había llamado la atención de Henriot cuando vió en la taberna de Montmartre, á la que el señor Liberac había llamado tan ridículamente Euterpe.

La señora Thomery miró fijamente el retrato de Eduvigis pintado por Carlos Duran en un sencillo tono de color; pero demostrando sus

dad de escucharme atentamente, porque se trata de la felicidad de nuestra hija.

¿Estáis dispuesta á oirme?

La señora Thomery abrió los ojos diciendo: —Si.

—Está bien—continuó Roberto,—Eduvigis tiene veinte años y ha llegado ya el momento de casarla. ¿Os parece bien?

La parálitica respondió afirmativamente.

—Así pues—siguió diciendo,—he creído notar que Eduvigis siente una simpatía, que quizás puede ser amor, hacia un jóven que también conoceis... me refiero á Henriot... Este jóven, no tiene fortuna pero es un muchacho de gran porvenir, que me ha hecho ya grandes servicios, y estoy persuadido de que después de mi continuará mi obra y la mejorará. Hace seis años que vive á nuestro lado, y en este tiempo he podido apreciarle... es bueno, leal, honrado y laborioso. Vos le conoceis y hasta me parece que le habeis manifestado una gran simpatía. ¿Seriais de mi parecer si me decidiese á darle la mano de Eduvigis?